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 会  議  録 

年 月 日 令和５年２月１６日（木） 

開会時刻 午後１時５２分 閉会時刻 午後３時２６分 

開催場所 条里南庁舎 会議室 

出席委員 加賀谷 長吉、二階堂 衛、今仲 和代、佐々木 雅子 

出 席 者 教育長       伊藤 孝俊 

教育総務部長    木村 雅美 

教育指導部長    西村 直崇 

教育総務部次長   菊地 浩昭 

教育総務課主幹   大友 幸憲 

生涯学習課長    横井 朗 

スポーツ振興課長  近江 秀和 

文化財保護課長   佐藤 孝之 

図書館課長     髙橋 秀明 

教育指導課長    桐原 悦子 

学校教育課長    川津 久和 

学校給食課長    岩瀬 司 

地域づくり支援課長 西川 可奈子 

会議書記 
教育総務課副主幹 小川 真貴子 

教育総務課主査  最上 拓弥 

 

 

≪会議要旨≫ 

 

伊藤教育長   それでは、ただ今より令和５年２月定例教育委員会を開催い

たします。 

会議録署名委員は、３番 今仲委員と１番 加賀谷委員にお

願いします。参与はお集まりの部長、次長、課長、主幹、書記は

教育総務課担当にお願いします。 

それでは、次第の３の教育長報告に入ります。１月３０日から

２月１５日までの主な参加行事についてご報告いたします。１

月３０日は２件の会議の後、定例教育委員会と総合教育会議が

行われました。３１日は、採用 1 年目職員研修で旭小学校で授業

参観をし、ＩＣＴ活用状況について見ていただきました。充実し
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た研修ができたと思います。同日、「自ら学ぶ子ども」の育成推

進事業第２回研究指定校連絡協議会が行われております。令和

５年度は平鹿中学校区、十文字中学校区での公開研究会を予定

しております。２月１日、政策会議の後、令和４年度秋田県都市

教育長協議会教育長関係課長会議があきた芸術劇場ミルハスで

行われました。２日は政策会議、３日は市民会館で令和４年度コ

ミュニティ・スクール研修会が行われました。１年間の総まとめ

として各校の実践の様子が紹介され、大変有意義で参考になる

研修会でした。また同日、みんな de 読もう新聞コンクールの表

彰式が行われました。６日は政策会議、８日は第２回横手市青少

年問題協議会が十文字小学校で行われ、授業参観の後、協議会を

開催するという工夫した形での開催でした。１２日、増田まんが

美術館において、文化振興課主催の第１回マンガ版ビブリオバ

トルに来賓として参加させていただき、中学生１２人によるビ

ブリオバトルが行われました。大変好評で、漫画もいいものだと

思わされました。１３日は政策会議、ＦＭ推進本部会議、１４日

は、横手市議会３月定例会の議案説明会、１５日は第２回幼小接

続推進協議会が行われました。コロナ禍でなかなか開催できず

におりましたが、これを機に幼小接続がスムーズに進むよう協

議会が行われております。 

以上の報告につきまして、ご質問等ありましたらお願いしま

す。 

 

伊藤教育長   よろしいでしょうか。 

 

（質 疑）なし 

 

伊藤教育長   ないようですので、４の議事に入ります。日程第１ 議案第１

号 横手市地区交流センター設置条例に関する意見の申出につい

て を議題といたします。説明をお願いします。 

 

生涯学習課長  ―資料に基づき説明―  

 

伊藤教育長    ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら 

お願いします。 

 

二階堂委員   使用料について、営利を目的とする場合はかなり高い金額と

なっていますが、どのような根拠をもってこのような金額にな
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っているのかお聞かせいただきたいと思います 

 

生涯学習課長  施設の使用料につきましては、３年ほど前に市内の全施設の

使用料の見直しを行い、１時間単位の使用料に改定しました。施

設の維持管理にかかるコストをはじき出し、その 1 時間あたり

の料金と改定前の営利を目的としない料金を比較し、改定前よ

りも高くならないよう設定しました。その際、営利料金は、新た

に設定する施設の場合、算出した維持管理コストの１．５倍か、

営利を目的としない料金の３倍の金額を比較し、高い方の金額

にするというルールで設定しております。通常であれば、市内の

営利を目的としない金額を基準とすると市外の利用者であれば

２倍、営利を目的とすると３倍が通常となりますが、その限りで

はないということでご理解いただければと思います。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長    ないようですので、日程第１ 議案第１号 横手市地区交流

センター設置条例に関する意見の申出について ご承認いた

だけますでしょうか。 

 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきま 

す。 

 

伊藤教育長   次に、日程第２ 議案第２号 横手市学校給食センター設置条

例の一部を改正する条例に関する意見の申出について を議題と

いたします。説明をお願いします。 

 

学校給食課長  ―資料に基づき説明―  

 

伊藤教育長    ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら 

お願いします。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長   ないようですので、日程第２ 議案第２号 横手市学校給食
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センター設置条例の一部を改正する条例に関する意見の申出

について ご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきま 

す。 

 

伊藤教育長   次に、日程第３ 議案第３号 令和４年度横手市一般会計補正

予算（第１２号）に関する意見の申出について を議題といたし

ます。説明をお願いします。 

 

教育総務課長  ―資料に基づき説明―  

 

伊藤教育長    ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら 

お願いします。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長   ないようですので、日程第３ 議案第３号 令和４年度横手 

市一般会計補正予算（第１２号）に関する意見の申出について 

ご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきま 

す。 

 

伊藤教育長   次に、日程第４ 議案第４号 令和５年度教育行政方針につい

て を議題といたします。説明をお願いします。 

 

教育総務課長  ―資料に基づき説明―  

 

伊藤教育長    ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら 

お願いします。 

 

―なし― 
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伊藤教育長   ないようですので、日程第４ 議案第４号 令和５年度教育

行政方針について ご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきま 

す。 

 

伊藤教育長   次に、日程第５ 議案第５号 令和５年度横手市一般会計予算

に関する意見の申出について を議題といたします。説明をお願

いします。 

 

教育総務課長  ―資料に基づき説明―  

 

伊藤教育長    ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら 

お願いします。 

 

佐々木委員   １１５ページ、事業番号８番と９番のスクールバス運行事業

についてです。小学校と中学校のスクールバス運行管理費がど

ちらも増額しております。令和４年度は予算の減額補正をして

おりますが、その差について説明をお願いします。 

 

学校教育課長  今年度予算の減額補正について、例年夏休みに行なわれてい

るプール開放が行われなかったことにより、スクールバスの臨

時運行がなかったため、人件費や燃料費等が少なくなった分の

減額となっております。また、会計年度任用職員の給与表の改定

ならびに小学校では、会計年度任用職員の運転手 1 名の予算の

支出科目が学校教育課の予算に変更になったということがあり

ます。中学校の予算につきましては、スタッドレスタイヤの交換

時期を迎えたものが多くあることから、増額になっております。

また、来年度につきましては、先ほどお話しした例年行われてい

た運行等を予算計上しておりますので、その分増額予算という

ことになっております。 

 

佐々木委員   １２３ページ、事業番号９１番の社会教育費の人件費ですけ

れども、これは４課の人件費ということですが 

 

教育総務課長   こちらは、文化財保護課、生涯学習課、図書館課、各図書館
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の職員の人件費になりますが、人事課において、職員の見込み

数によって予算措置をしているところであります。令和４年

度の人件費につきましては、期末手当の額の改定等もあり、年

度途中に補正予算によって増額していることから、人員が増

加してはおりませんが、令和 4 年度の当初予算と比較すると

１１，４００千円ほど増額しているということになっており

ます。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長   ないようですので、日程第５ 議案第５号 令和５年度横手

市一般会計予算に関する意見の申出について ご承認いただ

けますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきま 

す。 

 

伊藤教育長   次に、日程第６ 報告第１号 横手市立小学校及び中学校にお

ける休業日の臨時措置について を議題といたします。説明をお

願いします。 

 

教育指導課長  ―資料に基づき説明―  

 

伊藤教育長    ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら 

お願いします。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長   ないようですので、日程第６ 報告第１号 横手市立小学校

及び中学校における休業日の臨時措置について ご承認いた

だけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきま 

す。 
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伊藤教育長 次に、次第５の「その他」に移ります。（１）各課等事業報

告をお願いします。 

 

各課長等    ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   各課より報告がありました。 

        何かご質問、ご意見がございましたらお願いします。 

 

佐々木委員   生涯学習課と教育指導課から報告がありましたコミュニテ

ィ・スクール研修会について、教育長からも大変有意義であっ

たとのお話がありましたが、報告のあった事例についてご紹介

いただけないでしょうか。 

 

生涯学習課長  ４人のパネリストの方にお願いして行いました。まず朝倉小

学校の教頭先生から「目指す子どもの姿を地域と学校が共有す

るために」ということで発表いただいております。横手北小学

校の教頭先生からは「学校運営協議会の進め方について」、雄

物川小学校の校長先生からは、校長・教頭が委員の一人として

関わっていますので、「委員の一人としての管理職の関わり

方」についてお話をいただいております。最後に横手明峰中学

校の教頭先生から、「コミュニティ・スクールを活用したＹ８

の実践」ということで、以前、Ｙ８サミットで横手明峰中学校

が提案しました『楽校教育』プランを長期休業中に実現するこ

とができたことについて発表いただきました。このほかにも会

場にマイクを向け、来場していた各校の委員の方からもいい取

組を紹介いただきました。例えば、増田小学校から、改めて見

直したぼんでんのこと等をお話しいただきました。その後、生

涯学習課より、横手市が目指すコミュニティ・スクールについ

て、今年度のコミュニティ・スクールの評価や令和５年度の基

本方針案の策定につきまして説明しております。今回の研修会

につきましては、動画で撮影し、教育委員会のＹｏｕＴｕｂｅ

チャンネルにアップしております。教育長あいさつ、パネルデ

ィスカッション、事業紹介の３つに分けて公開しております。

委員の皆様にもＱＲコードをお知らせしますので、ぜひご覧い

ただきたいと思います。 

 

加賀谷委員   ２点お伺いします。まずは図書館課にお伺いします。教育行

政方針にもありました今年の１０月１日に横手図書館が閉館
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し、その後、当面はＹ２ぷらざで代替サービスを行うとのこと

でしたが、新しい横手図書館の開館までどのぐらいのロスタイ

ムを想定しているのでしょうか。もう 1 点は生涯学習課に、２

月１８日に雄物川体育館で実施する事業についてお尋ねしま

す。定員１２組となっていますが、１２組に理由はあるのでし

ょうか。 

 

図書館課長   横手図書館閉館後の代替サービスにつきましてですが、令和

６年１月末ぐらいまで、ミニ図書館のような形で、本を読んだ

り借りたり、雑誌も読むことができないか等準備を進めていま

す。代替サービスの内容について固まりましたら、ご報告させ

ていただきたいと思います。また、図書館システムの切替が来

年度予定されており、市立図書館６館全館休館にしてシステム

の入替をしなくてはいけないことになっております。時期とし

ては、２月か３月頃を想定しておりまして、新しい横手図書館

が開館するまでの１～２ヶ月ほどは本の貸出といった代替サー

ビスもできなくなるのではないかと思っております。また決ま

りましたらご報告しますので、よろしくお願いいたします。 

 

生涯学習課長   父親の家庭教育参加促進事業「お父さんとスポーツ鬼ごっ

こに挑戦！！」ですが、パパ’s サークルピーターパンの協力

を得て、今回初めて取組む事業です。先週、予行演習を行いま

した。バスケットボールもしくはバレーボールのコートを活用

して、２チームに分かれて行います。あまり人数が少ないとた

くさん走り回らなくてはいけなくなって疲れる。あまりたくさ

んの人数となるとぶつかって危ない等の問題がある中、６組１

２名ずつのチームによる対抗戦がスムーズに実施できましたの

で、今回は２チーム分ということで、１２組の定員とさせてい

ただきました。今回１９組の親子から申込みをいただき、抽選

により１２組の親子により２月１８日に事業を行うことにして

おります。また、このような事業を実施する際には、予行演習

を行い、人数配分等考えながら、事業を行っていきたいと思っ

ております。 

 

伊藤教育長   他にありませんか。 

 

―なし― 
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伊藤教育長    ないようですので、（２）その他に入ります。何かありました

らお願いします。 

 

学校給食課長    ―令和５年度以降の学校給食費負担金の改定並びに 

保護者負担軽減について― 

 

伊藤教育長    他にありませんか。 

 

                ―なし― 

 

 

伊藤教育長     ないようですので、これで２月の定例教育委員会を終了し 

ます。 

お疲れさまでした。 

 


